

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** 73 (1928)  
**Heft:** 12

## **Titelseiten**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# REVUE MILITAIRE SUISSE

---

LXXIII<sup>e</sup> Année

N° 12

Décembre 1928

---

## Le général de Steuben<sup>1</sup>.

### I

Chacun sait que le général baron de Steuben a rendu des services inappréciables en réorganisant l'armée de Washington en 1778. Il est intéressant de rappeler que cet éminent officier venait d'Allemagne, et qu'à cette époque il n'aurait pu acquérir dans aucun autre pays les aptitudes qu'il mit à la disposition de Washington.

Lorsque Steuben arriva au quartier général de Valley-Forge, il sortait d'une école dirigée par un pédagogue unique en son genre, Frédéric-le-Grand, roi de Prusse. Vers la fin de la guerre de Sept ans, Frédéric avait formé une classe de jeunes officiers d'état-major, dont il était le seul professeur. L'un de ses élèves était son aide-de-camp, le capitaine baron Frédéric - Guillaume - Auguste - Henri - Ferdinand de Steuben. Cette classe devait plus tard donner naissance à la Kriegs-Akademie. C'était la base du futur état-major général prussien. Frédéric y enseignait la tactique par la méthode appliquée, développée plus tard par Moltke pour préparer les chefs de 1866 et 1870.

En arrivant à Valley-Forge, Steuben portait en lui la quintessence d'un état-major moderne, et cela trente ans avant que Scharnhorst fondât le grand état-major de Berlin, quatre vingt-huit ans avant que cet état-major fît ses preuves à Königgrätz, et cent vingt-quatre ans avant que Elihu Root proposât d'en suivre l'exemple aux Etats-Unis.

<sup>1</sup> Résumé d'un article du général américain John M. A. Palmer, publié par *Harpers Magazine*, qui a bien voulu autoriser la *Revue militaire suisse* à le reproduire.